



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

160/1212 - ¿Es la erradicación del H. Pylori un problema en Atención Primaria?

J. Méndez Gómez^a, B. Álvarez Pérez^a, M.A. Samperio González^a, M. Manzano Montero^a, F.X. Navarro Molas^a y M. Aguirre Fernández^b

^aMédico de Familia. Centro de Atención Primaria Horta. 7F. Barcelona. ^bEnfermera. Centro de Atención Primaria Horta. 7F. Barcelona.

Resumen

Objetivos: Conocer las resistencias al tratamiento oca de los pacientes con diagnóstico registrado de infección por H. pylori en un centro de salud urbano durante un año.

Metodología: Estudio descriptivo transversal realizado en un centro de salud. Se revisaron todos los pacientes mayores de 15 años en cuyo historial clínico constaba diagnóstico de infección por H. pylori en el último año. Se obtuvieron un total de 110 pacientes y se procedió a registrar las resistencias, el tratamiento utilizado y la prueba empleada para llegar al diagnóstico.

Resultados: La edad media de los pacientes que presentaron una infección por H. pylori fue de 52,5 años, siendo un 59% de mujeres y 41% hombres. El 90% fueron tratados con pauta OCA. El 22,72% presentó resistencias. El diagnóstico se realizó el 39,3% mediante estudio de antígeno en heces, el 5,3% por test del aliento, 37,5% gastroscopia y un 16% no consta.

Conclusiones: A pesar de las resistencias conocidas (sobre todo con respecto a la claritomicina), el porcentaje de erradicaciones es elevado. El tratamiento OCA es el de primera elección y las pruebas diagnósticas no invasivas son las más utilizadas.